



# とよみなみ

令和4年11月30日  
豊玉南小学校たより

令和4年度 12月号

地域の力と共に育てる

副校長 彌永英俊

ヨハン・シュトラウス2世の「美しき青きドナウ」で始まったオーケストラの演奏。バイオリンやチェロ、フルートなどの美しい音色が体育館中に響き渡り、本校の体育館がコンサートホールに早変わりしました。子供たちは、眼前で繰り広げられるプロの楽団の演奏に引き込まれていき、身を乗り出すようにして聞きほれる児童も見られました。これは、11月25日(金)に本校の体育館で行われたオーケストラ鑑賞教室の様子です。途中には、レクチャータイムとして楽器に触らせてもらったり、オーケストラの指揮者をさせてもらったり、子供たちにとってはとても新鮮な経験になりました。

文化庁の「子供のための文化芸術鑑賞・体験」という事業でオーケストラの方々をお招きしたのですが、きっかけは保護者の方の紹介でした。公演後に指揮者の方とお話をすると、「実は私はこの地域におりまして・・・」と豊玉地域に関わりの深い方だったことが分かりました。「この学校の児童さんは、とても素直でよい学校だということが演奏をしていて伝わってきました。」とおっしゃってくださいました。子供たちからも「すごく楽しかった。」「もっともっと聞きたい。」「音楽学習発表会に向けてやる気が高まりました。」という感想がたくさん聞かれ、有意義な時間になったことを嬉しく思いました。まさに地域の力を取り入れた教育活動で、子供たちにとってかけがえのない経験になりました。

11月27日(日)には本校の校庭で、ふれあい祭り(地区祭)が行われました。感染症の影響で2年間実施を見合わせていたふれあい祭り。今年度は、実行委員の皆さんを中心に知恵を出し合い開催内容を工夫して、実施することができました。当日は快晴の青空の下、大勢の地域の方々や子供たちでにぎわいました。子供たちは、地域の大人たちと一緒に輪投げや射的、ヨーヨーすくいなどを楽しみました。他にも様々なブースで普段の学校生活では味わうことのできない、ふれあいを体験していました。改めて、豊玉南小学校に関わる地域の力の大きさを感じさせられました。

学校だけでは難しい取組も、地域・保護者の皆さんと力を合わせることで実現し得ることがたくさんあります。本校では学校支援コーディネーターの方が、地域の力を積極的に紹介して下さるおかげで、様々な方から教育活動へのご協力をいただいています。子供たちにとって、人との触れ合いと本物の経験は、成長に欠かせないものだと考えています。今後も地域の皆様と協力して、子供たちに様々な人達とのふれあいと本物の経験を味わわせていきたいと考えています。今月は本校では初めての取組となる音楽学習発表会が実施されます。舞台に立ってみんなで心を合わせて音楽を発表する経験から、子供たちが何を感じ、何を学び取るのか・・・とても楽しみです。

## 12月の行事予定

- |  |                                |
|--|--------------------------------|
| 1日(木) 音楽集会 学年活動(1年)<br>社会科見学(4年)<br>保護者会(1・3・5年) | 12日(月) 大なわ旬間始 だし教室(5年)<br>補充教室 |
| 2日(金) 保護者会(2・4・6年)                               | 15日(木) 避難訓練 幼保交流(1年)           |
| 5日(月) 委員会活動                                      | 16日(金) 幼保交流(1年)<br>選挙体験教室(6年)  |
| 6日(火) 安全指導日                                      | 19日(月) クラブ活動(4~6年)             |
| 9日(金) 音楽学習発表会【児童鑑賞日】<br>5時間授業                    | 20日(火) 大なわ旬間終 大なわ集会            |
| 10日(土) 土曜授業日<br>音楽学習発表会【保護者鑑賞日】<br>3時間授業         | 21日(水) 和太鼓出前コンサート              |
|  | 22日(木) 給食終                     |
|  | 23日(金) 2学期終業式<br>午前授業          |
|  | 26日(月) 冬季休業日始(~1月9日)           |
- ★1~16日：キャリアパスポート配布～回収
- ※3学期始業式は1月10日(火)です。  
(集団登校始)

## 12月の生活目標 **けじめのある生活をしよう**

この目標は健康で、明るく、楽しい学校生活を送ることの基本です。廊下は右側を歩行することや、チャイムが鳴ったら席について学習の準備をすることなど、当たり前なけじめのある生活が出来る子を育てていきます。今、子供たちは音楽学習発表会に向けて、各学年で練習に励んでいます。練習に熱が入る中でも時間を守って行動できるとよいです。「けじめのある生活」を尊重し、実践する態度が育つよう声掛けしていきます。

### 〈5年下田移動教室〉

5年担任 山下 伸

11月14日から16日、2泊3日の下田移動教室でした。全員参加で3日間天候にも恵まれ、予定していた行程を無事に実施することができました。

1日目は、東名高速の集中工事と伊豆の国道のトンネル工事で、約90分のタイムロスでしたが、城ヶ崎ハイキングで先頭のY教諭のハイペースにより、挽回しました。余裕をもった計画を立てていて良かったです。そんな中でも子供たちからは景色が「きれい!」という声が多く聞こえました。

2日目は、二穴洞窟や下田海中水族館の見学、たらい岬～弓ヶ浜ハイキングと盛り沢山の日程でしたが、自然の神秘と素晴らしさを実感している姿が多く見られました。

初めは見通しをもって行動できないこともありましたが、お互い声をかけ合って集合に遅れることも無くなりました。全体を通して、病気やケガも無く素晴らしい思い出を作れました。保護者の方々には持ち物の準備や健康管理にご協力いただきありがとうございました。

この移動教室で学んだ自律、協力、そして自分たちで何かをつくり上げる喜びを大切に、これからの学校生活を、今まで以上に充実させていけるように指導していきます。

### ◇給食費・教材費 引き落とし日

- ①12月 5日(月) ②12月15日(木)  
入金をよろしくお願い申し上げます。

### 〈校内研究について〉

研究推進委員会 奥 律枝

研究主題「自分の考えや思いを正しく伝えることのできる児童の育成」に迫るために国語科、算数科、特別の教科 道徳を通して研究を行っています。

豊玉南小の子供たちがいきいきと考えや思いを伝え合えることができる、そんな児童を目指して、教員もチームに分かれて授業内容を考えています。

どんな言葉をかけたら、子どもたちが考えを出しやすくなるか、タブレットを有効に使えないかなど、教員も授業づくりの過程で試行錯誤を楽しんでいます。研究授業の中で子どもたちが考えを出し合ったり思いを伝え合ったりしている姿を見ると、積み重ねた話し合いの時間が意義あるものだったと感じます。

日々の授業と研究授業をタイアップさせて、豊玉南小の子どもたちをよりよく育てていきたい、そんな思いで取り組んでいます。



### 〈体力調査の結果について〉

体育的行事委員会 成田 優喜

6月に行われた体力調査の結果が届きました。本校の記録と練馬区、東京都、全国の平均記録を比較して読みとれることをお伝えします。種目は「握力、上体起こし、長座体前屈、反復横跳び、20m シャトルラン、50m 走、立ち幅とび、ソフトボール投げ」です。

今年度は、学年それぞれに良かった点と課題に異なる傾向が見られたため、低、中、高学年ごとに整理しました。低学年：50m走や立ち幅跳びなど走・跳の分野が平均を上回り、握力や上体起こしなどの筋力に関する項目が下回っています。中学年：全体的に、どの項目も下回る結果が多く見られました。特に「ソフトボール投げ・20m シャトルラン」が低い傾向にあります。高学年：握力や50m走などで平均を上回っていました。その中でも特に6年生女子は練馬区、東京都の平均を全ての項目で上回っていました。

この結果を踏まえ、課題である種目の体力向上を視野に入れて、体育の授業を工夫していきます。

なお、個人票は後日配布します。お子様の結果をご確認ください。また個人票は学校で回収し、「キャリアパスポート」に保管します。これにより、保護者の皆様や児童が、記録の伸びを追えるようにしていきます。